







Sinergias con otros centros de la OH

La Directora de la Unidad Territorial III de la Provincia San Juan de Dios España, Elena Urdaneta, acompañada de la Directora Asistencial, Elena Seral y el comité de dirección de los Hospitales San Juan de Dios de León y Burgos, visitaron el HSC para mantener una reunión de trabajo y visitar sus instalaciones.

En el encuentro, se puso en común la experiencia de los dos Centros cuyo proceso de expansión coincide, en algunos aspectos, con el Plan Funcional de crecimiento previsto en el Hospital Santa Clotilde para los próximos años.



Formación



Guía de buenas prácticas

A lo largo de tres sesiones formativas coordinadas por la Supervisora de Enfermería Mónica Ibáñez y la responsable de calidad Silvia Prellezo, profesionales de diferentes Áreas pusieron en común diferentes aspectos del funcionamiento del Centro para la "Actualización y mejora de la Guía de Buenas Prácticas".

Jornada de puertas abiertas futuros TECAE

Alumnos del Grado de Técnico en Cuidados Auxiliar de Enfermería (TCAE) del Centro de Estudios Hernán Cortés de Santander asistieron a la jornada de puertas abiertas realizada en diferentes sesiones por profesionales del HSC que explicaron las funciones que desarrollan en las diferentes Áreas y Servicios –Consultas, Quirófano, Recuperación Funcional y Cuidados Paliativos-, además de visitar las instalaciones del Centro.





Hospital Santa Clotilde Santander



Dialoga 25

El comité de dirección del HSC participó en el





Premio Enfermería

El HSC recibió el diploma, junto con otros organismos e instituciones, como colaborador honorífico por su "colaboración y apoyo en la formación del estudiantado del Grado en Enfermería de la Universidad de Cantabria.

La distinción fue recogida por la Directora de Personas y Valores del HSC, Eva Salmón, que estuvo acompañada por la Directora de Enfermería, Ana Gómez, en el acto celebrado en el Hospital Universitario Marqués de Valdecilla conmemorando el Patrón y el Día Internacional de la Enfermería que tuvo como lema "Cuidar de quienes cuidan, compromiso con la enfermería".

Hospital Santa Clotilde Santander



San Juan de



"La vocación de la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios es apoyar y dar respuesta a las necesidades de la realidad actual"



Dios 2025





En el acto de celebración de la festividad de San Juan de Dios se homenajeó a cinco profesionales jubiladas, las enfermeras Nirvala Lourdes Mary Siluvairmuthu, Milagros Expósito y Milagros Sanz, la trabajadora de administración Agustina González y Esther Leñero, del servicio de limpieza, que recibieron la Granada de San Juan de Dios.

La celebración del Patrón se inició con la ceremonia religiosa oficiada por el Obispo de la Diócesis de Santander, Arturo Pablo Ros. En el acto de reconocimientos, el Director Gerente del Centro, Ricardo Sanchís, puso en valor la "vocación" de la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios de "apoyar y dar respuesta a las necesidades de la realidad actual". Sobre el convenio

singular que se firmará con el Servicio Cántabro de Salud, reconoció que supone "un acicate, pero también una responsabilidad para el Hospital y sus profesionales para estar a la altura de la confianza depositada desde la Sanidad Pública". Por su parte, el consejero de Salud, César Pascual, destacó el papel del Centro en la sanidad de Cantabria "en un momento de gran incertidumbre, en el que va a cambiar el horizonte presupuestario de la Unión Europea, es importante contar con todos los actores de la sanidad que, como Santa Clotilde, van a ser importantes para mantener la sanidad pública". La alcaldesa de Santander, Gema Igual, recalcó el sentimiento de "seguridad y confianza cuando se entra en el Hospital".

El estilo de San Juan de Dios

El Consejero Provincial de San Juan de Dios España, José María Bermejo, impartió una conferencia bajo el título "Abriendo puertas, acogiendo corazones" en la que habló del Año Jubilar de la Esperanza que coincide con el que realiza la propia OH de Esperanza en Hospitalidad al estilo San Juan de Dios.





Un punto y seguido en su vocación

Sor Saveria y Sor Amalia, Hermanas de la Congregación religiosa de Santa María de Leuca han vivido experiencias diferentes durante su etapa en el Hospital Santa Clotilde en el que han permanecido durante varias décadas y ahora pondrán ambas rumbo a la Casa Cuna con que cuenta la Orden en San Lorenzo del Escorial en Madrid.

Sor Saveria, Superiora de la Orden en Cantabria, nacida en Kerala (India) llegó a Roma en el año 68 para su profesión y posteriormente llegaría a España, donde ahora retornará, como dice, a su "origen", iniciando desde entonces un periplo que le llevó a viajes de ida y vuelta entre el Hospital Santa Clotilde de Santander y Sant Joan de Déu en Barcelona, siempre ligada a la Orden de San Juan de Dios. "Ha sido un privilegio que he tenido, no es muy común, pero he intentado ayudar desde cualquier cometido que se me ha encomendado –últimamente Pastoral-", afirma.

En su última etapa en el HSC al que volvió en 2017 pudo constatar los diferentes cambios que ha vivido el Centro desde que llegara por primera en el año 93. "Todo con un estilo diferente, pero intentando siempre ayudar a los demás", recalca. En su periplo en Santa Clotilde también ha tenido la ocasión de conocer a los Hermanos de San Juan de Dios de los que dice haber aprendido "muchas lecciones de vida y humildad que me llevo grabadas".



Para Sor Amalia, nacida en Madurai, en el sur de la India su llegada a Santa Clotilde en 2003 de la mano del Hermano Antonio, después de pasar por Suiza y Barcelona, le sirvió, no solo para desempeñar la profesión de enfermera en la que se formó y donde ha pasado por las Unidades de Hospitalización, Recuperación Funcional y Hospital de Día, sino también para llevarse "muchos recuerdos de las personas con las que he compartido momentos difíciles y donde me han ayudado para elevar el ánimo y sentirme, por ello, muy agradecida", resume. De hecho, resalta que le han aceptado "como es y enseñado muchas cosas que nunca olvidaré", afirma, antes de emprender su nueva etapa, también en San Lorenzo del Escorial.



Hospital Santa Clotilde Santander



Nuevo Organigrama

Daniel Polo NavarroDirector de Operaciones HSC

Daniel Polo Navarro se ha incorporado a la plantilla del HSC como nuevo Director de Operaciones del Hospital.

Licenciado en Dirección y Administración de Empresa, Farmacia y Psicología, posee una amplia experiencia en la mejora de procesos hospitalarios y proyectos de mejora continua..

Su última labor profesional la desarrolló en Fundació Puigvert.

La Dirección de Operaciones contempla los procesos hospitalarios desde un punto de vista global, teniendo en cuenta las necesidades de los diferentes grupos de interés, trabajando con metodologías de proyectos y de mejora continua, en beneficio de las Personas y del Hospital.

"Trabajaremos para una gestión más eficiente de nuestros recursos, que redunde en el beneficio de pacientes, familiares y profesionales"



WILLIAM TO A STATE OF THE PARTY OF THE PARTY

Eduardo Rojo Pérez Director Médico HSC

El Doctor Eduardo Rojo ha asumido la Dirección Médica del Hospital Santa Clotilde. Médico especialista en Medicina Familiar y Comunitaria, se formó en Psicología de la Salud y realizó un Máster en Psicoterapia Breve.

Cuenta con una sólida trayectoria clínica y de gestión y su experiencia asistencial se ha centrado principalmente en el ámbito de Urgencias, desarrollando su labor en diferentes hospitales públicos y privados, de Cantabria y Comunidad de Madrid. En los últimos años compatibilizó esta labor con una creciente implicación en gestión sanitaria, en coordinación de equipos y proyectos, y en continuidad asistencial. Con anterioridad a la actual responsabilidad desempeñó el cargo de Subdirector Médico en el Centro siendo responsable de las áreas de Urgencias, Consultas y Quirófano.

"Fiel a su trayectoria, el Hospital Santa Clotilde, se encuentra en una fase de transformación, para adaptarse a un nuevo escenario en la Sociedad cántabra"





Formación en Bioética

Sonia Gabilondo, Aurora Elósegui, Rosalba Valbuena, Ana Expósito y Walter E. Acuña, integrantes del Comité de Ética Asistencial SJD de Cantabria y País Vasco impartieron un curso de formación en Bioética a los trabajadores del HSC. Las ponencias fueron: "Las contenciones desde el punto de vista ético y legal" y "La presentación del CEA. Historia y Utilidad".

En la atención clínica es fundamental contar con un Comité de Ética Asistencial (CEA) cuya función, entre otras, es asesorar y orientar la actividad asistencial en el hospital. A su vez, informaron cómo hacer una consulta y el protocolo a seguir.

"La ética clínica no busca soluciones perfectas, sino decisiones prudentes ante conflictos complejos" (Diego Gracia)

Para ello, hace falta humildad, prudencia, tener la duda y la deliberación como métodos de actuación. Sólo así, se encuentra utilidad al CEA y se garantiza la calidad de los cuidados, tanto al paciente, como a su familia.

Voluntariado

La Coordinadora de Voluntariado del Hospital Santa Clotilde, Rosa Fombellida, participó en este Encuentro celebrado en Jerez, junto con los Coordinadores de Voluntariado que intervienen en el ámbito de Personas Mayores y Dependencia de la Provincia España, con el objetivo de revisar el modelo de intervención de las personas Voluntarias en el ámbito de las personas mayores y la dependencia, conjuntamente con el Área asistencial y clarificar el escenario en el que van a intervenir profesionales y personas voluntarias, proyectando sinergias que lo favorezcan.

Para ello, se contó con la participación de Nicolás Flaquer, Director Médico del Hospital San Juan de Dios de Palma de Mallorca y Coordinador del Plan Marco Provincial de Dependencia, Juan Carlos Durán Director Médico del Hospital San Juan Grande de Jerez y Presidente de la



Sociedad Andaluza de Geriatría y Gerontología y Montse Morante, Coordinadora de Proyectos UTI.

El voluntariado constituye un pilar básico en los centros de San Juan de Dios. Con la Hospitalidad como eje central, los equipos de voluntariado aportan un valor añadido desde su intervención coordinada con los profesionales y desarrollando, entre otras, una labor fundamental de acompañamiento.

Edita: **Hospital Santa Clotilde**Elabora: **Fernando Pérez**

Impreso en España Depósito Legal: SA 599-2013

www.hospitalsantaclotilde.com